
1994 Municipalidad Indigena Lenca de San Francisco de Opalaca 
Departamento Intbucá 

Republica de Honduas Centro mérica 
Correo sfopalaca@yahoo.es 

Convocatoria 

Sesión Ordinaria de Corporación Municipal. 

Municipalidad de San Francisco de Opalaca Departamento de 
Intibucá. Honorables miembros de Corporación Municipal. Reciban 
un Fraternal y un afectuoso saludo deseándole éxito en sus funciones 
de trabajo y muchas bendiciones en sus labores diarias. Dios les 
bendiga. 
El motivo de la presente es para convocarle a Sesión Ordinaria de 

Corporación Municipal para tratar asuntos relacionados en pro del 
desarrollo del Municipio. 

Día: Miércoles 
Fecha:10/7 /2024 
Lugar: Municipalidad 
Hora: 3:00 Pm 

Esperamos contar con su valiosa presencia. 

Mafio Vásquez Mánueles 
Secretario Muricipal 
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FR Municipalidad Indigena Lenca de San FranCisCo de Opalaca 
Departamento Inibucá 

Republica de Honduras Centro América 
Correo. sfopalaca@yaho0.es 

Sesión Ordinaria de Corporación, Municipal 

Agenda N. 62 

1. Oración a Dios 

2. Comprobación del Quorum 

3. Aprobación de la Agenda 

4. Apertura de la Sesión por la señora Vice Alcaldesa 

5. Informe del señor Alcalde Municipal 

6. Acuerdos y compromisos 

7. Cierre de la sesión 

Fecha 10/07/2024 



r994 Municjpalidad Indigena Lenca de San Francisco de Opalaca 
Departamento Intbucá 

Republica de Honduras Centro Améica 
Coreo sfopalaca@yahoo.es 

ACTA N 62 

Sesión ordinaria de corporación municipal fecha 10 de Julio del año 2024 para 
celebrarse la siguiente agenda 1 oración a Dios dirigido por secretario Municipal punto 
N 2 comprobación del Quórum se contó con la asistencia de la señora vice alcaldesa 
Dunia Suyapa Hernández Ramos y regidores municipales por su orden María Patricia 
Gómez primera regidora Emilio Gómez flores segundo rugidor Hernán Lemus Antonio 
tercer regidor Saturnino Gutiérrez Gabriel cuarto regidor Gumersinda estela Bejarano 
Gutiérrez quinta regidora Lelys Aleyda Vázquez Arreaga séptima regidora Daisy Yesenia 
Gómez Méndez séptima regidora Martiniano Vázquez octavo regidor no se hizo 
presente por motivos de emergencia de tener un familiar en el hospital de la esperanza. 
Total de regidores presentes 7 Y secretario municipal que doy fe de lo actuado punto N 
3 aprobación de la agenda fue aprobada por toda la corporación municipal levantando 

la mano punto N 4 apertura de la sesión a las 3:30 pm punto N5 informe por la vice 
alcaldesa Dunia Suyapa Hernández Ramos inicia con un saludo a todos los presentes 
inicia informando que debido a la situación del problema de lluvia señor alcalde 
municipal declara al municipio en estado de emergencia sabemos que es una 

responsabilidad del gobierno central ,Principal pero al ver la negligencia y el poco 
compromiso del estado señor alcalde municipal informa que se tomará a bien firmar un 
convenio con el fondo cafetero y la presión de la población tanto en salud como 
educación y población en general propone la corporación tomar fondos como 
emergencia para arreglo de los puntos críticos de la calle principal y la cual se tomaráa 
bien declararnos como municipio en estado de emergencia también informó la señora 
vicealcaldesa informó que se lleva una reunión con las autoridades comunitarias consejo 
indígena de desarrollo comunal y consejo custodio de título de tierra y alcaldes auxiliares 
y además autoridades comunitarias y municipales y los herederos que están solicitando 

que se les arregle la calle de la balastrera hacia la Unión pero que se había informado 
que se iba a llevar análisis a la corporación municipal para ver qué acuerdo se tomay 
buscar una salida y una solución a la petición presentada por la familia también a través 
de una llamada el señor alcalde municipal informa que el municipio de San Francisco de 

Opalaca se declara en estado de emergencia debido a la situación climática y el problema 
de lluvias tenemos en mal estado tenemos problemas en las vías de comunicación se 
tomará bien solicitar a la corporación municipal todos los fondos de emergencia para 
darle una solución a esta problemática del tema luvias también se informó que se tuvo 
una reunión con las autoridades comunitarias la familia como herederos del territorio 
también se solicita buscar una solución a la petición presentada participación del regidor 
Saturno Gutiérrez felicitó por las acciones que se a tomando a bien el arreglo y reparo 
de la calle principal participación de regidores Emilio Gómez flores explica que cada año 
el 15 de septiembre se hace la aprobación de anteproyecto y 30 de noviembre la 
aprobación del proyecto yo como regidor escucho que el señor alcalde tiene un 
colchoncito de fondo de 250,000 lempiras me imagino él tiene claro de dónde se sacará 
ese fondo para la intervención de la emergencia con tal se haga de la vía correcta no hay 



problema para no tener problemas con la ley participación del señor regidor saturnino 

Gutiérrez explica con la petición de la familia sé que para la para el próximo año se podría 
aprobar presupuesto y sé que no se le va a fallar porque sabemos de la necesidad de 

cada comunidad participación de regidor Hernán Lemus Antonio explica que por eso es 
importante la presencia del señor alcalde para tomar estos temas es preocupante para 
nosotros los regidores no hemos quedado muy corto le solicitamos al señor alcalde de 
señor alcalde municipal que nos abra audiencia con los ministros porque no lo veo 
correcto que hay otros grupos que están viajando a Tegucigalpa en ponernos en mal 
como corporación municipal se ve como un ridículo porque ellos a través de eso están 
sacando provecho para hacer candidatos y buscando un cargo municipal lo que ve0 es 
que es incorrecto tanto y tanta información como tema El puente principal y las vías de 
comunicación porque ahorita solo se escucha información pero no se ve la la realidad 
pero sería bueno buscar y tocar puertas que nos informa que nos informen a la 

corporación municipal y al señor Alcalde que nos digan la verdad si se va a construir estos 
proyectos o no ellos como ministros ir nosotros personalmente no que nos cuenten por 
parte de la petición de la familia Lorenzo que está solicitando sería para el próximo año 
que se le apruebe un presupuesto para darle solución a la petición presentado para este 
año sería muy dificil por lo que se tiene aprobado aprobado participación de la señora 
regidora María Patricia Gómez explicó que felicitó al señor alcalde por las acciones que 
está tomando de dar respuesta a esta emergencia el señor alcalde municipal vivió como 
regidora no estoy en contra pienso que sería bueno buscarle una solución a la petición 

presentada a la familia que está solicitando nosotros somos un cuerpo de apoyo hasta 
mucho ha hecho el señor alcalde lo que veo correcto es que porque hay grupos que 
atienden atienden los ministros y nosotros como corporación municipal nos quedamos 
muy corto señora regidora Daisy una Gómez felicita al señor alcalde municipal por las 
acciones que está realizando el señor alcalde municipal participación de la regidora lelis 
Aleida Vázquez Arriaga felicitó al señor alcalde por esas acciones que está tomando y es 
así poco a poco podamos ir solucionando la situación de esta emergencia y con lo con la 
propuesta presentada por la familia Lorenzo tal vez para este año es muy dificil pero para 

el otro año con todo gusto se le puede aprobar un presupuesto para este proyecto que 
está solicitando participación de la regidora comercial de estela bejarano felicitó al señor 

alcalde municipal por las buenas acciones también explica que sería bueno tocar puertas 
a los ministros para que nos pongan atención a las propuestas presentadas por la 

corporación municipal. Número 6 acuerdos y compromisos uno próxima sesión de 

Corporación municipal 24 de Julio 26 de julio cabildo abierto de salud la Corporación 
municipal propone aprobar presupuesto para el próximo año con la petición presentada 
por la familia Lorenzo 4 se informa que para el aniversario se está construyendo un 
proyecto de un escenario móvil por las para los eventos será de mucho beneficio eso se 
realizó debido a alquiler está muy caro porque cobran 50,000 lempiras por prestar mejor 
la municipalidad tendrá su proplo proyecto cinco la corporación municipal solicita que si 
se le da respuesta a este proyecto que está solicitando la familia para. Que está 
solicitando la familia para el próximo año se le solicita que quede por escrito que cuando 
se solicite material para todo proyecto no nos cierren las puertas que quede para el 
beneficio del municipio a las comunidades y que no se sigan estos tipos de envases que 



se han estado dando. señor regidor señor municipal Emilio Gómez flores que los 
herederos del terreno son la familia Lorenzo también se preserntó a la sesión la regidora 
Gumercinda estela viajarán un poquito tarde debido a la situación del problema de las 
vías de comunicación punto número 7 cierre la gestión no habiendo más que tratar 
señora vicealcaldesa da por la sesión siendo las 5:23 p.m. del día miércoles 10 de julio 
del año 2024. 

SECKETARIO MUNCIPAL 
MARÍO VASQUEZ M¶NUELES 

KMUNICIP) 

SAN FRANC 
ODE 

CPALA 

NTBUCA 



{ "type": "Document", "isBackSide": false }


{ "type": "Form", "isBackSide": false }


{ "type": "Document", "isBackSide": false }


{ "type": "Document", "isBackSide": false }


{ "type": "Document", "isBackSide": false }

